
Hello les Adaliens 

Bon je m’y mets … donc petit compte rendu de notre balade au Havre sous le commandement de 
notre Viking Rémi 

Samedi 15 septembre 2018 

Le réveil sonne à 05h45 pour moi … c’est un peu de bonne heure pour un retraité comme moi   … 
mais bon quand il faut se lever … on se lève … après le ti déj, la toilette et une dernière vérification 
des bagages à emporter (très important les bagages … vous verrez par le suite   ) … chargement 
de la voiture et en route pour le ramassage de mes filles …  la Lili (la Brunette) à 07h05 et la Juju (la 
Merlette) à 07h10 aux endroits prévus … bien à l’heure ces dames … ha j’en vois sourire … mais non 
vous avez cru qu’il y aurait eu une panne d’oreiller hein ? … que nenni … pi j’en vois encore qui se 
disent … ben c’est les mêmes filles que dimanche en 8 … oui celui des 50 km prévus  …et bien oui 
les mêmes minettes   … ça roule bien … un peu de voitures mais c’est normal nous filons vers la 
Normandie avec un beau temps prévu pour le WE … arrivés vers 08h10 … pas les premiers … on se 
bizouille … on se cajole … on s’harnache en mode randonneuse et randonneur … pi on attend … 
quoi vous demandez vous … ben la dernière voiture pardi … et on s’inquiète … où sont elles passées 
… oui une voiture de filles … ça suppute dur dans les rangs … yen a qui disent panne d’oreiller, 
d’autre qu’elles se sont perdues, d’autres qu’elles se sont arrêtées pour boire une petite bière   … 
bref ça discute … le chef Rémi décide que tant pis pour ces 3 dames … elles partiront avec le groupe 
des « modérés » sous la houlette de « Mon François »  .. ha vous avez reconnu hein … et bien oui 
celui d’Arlette … SON François   … donc le groupe des « soutenus » emmené par Françoise … la 
Françoise du Bernard … ou Framboise pour certains ou Pile Poil pour d’autres   … donc ce groupe 
part et oh miracle nous croisons la dernière voiture qui arrive … oui j’ai dit nous car je fais partie des 
« souteneurs » … ces dames donc vont intégrer après s’être mises en mode randonneuse le groupe 
des « modérateurs » … j’ai eu du mal à savoir la cause du retard de ces demoiselles et si j’ai bien 
compris … elles se sont égarées … où ? … avec qui ? ... ben nous ne le saurons jamais … cela sera 
leur petit secret … bref les 2 groupes cheminent chacun à leur rythme dans les sentiers autour de St 
Pierre du Vauvray le long de la Seine et sur les hauteurs qui la dominent … il fait un peu frais au 
départ mais très vite cela se déshabille à tour de bras tout en restant dans les standards décents 
adaliens … très agréable et cool rando sous un beau soleil et paysages magnifiques … on se restaure 
sur une berge de la Seine et quelques km plus loin nous arrivons sur le parking où nous retrouvons 
nos camarades modérateurs … puis direction le CRJS … le Centre Régional de la Jeunesse et des 
Sports … là où nous allons résider … après s’être désaltérés et mis à l’aise en changeant un peu 
notre tenue pour une plus « citadine » nous partons pour notre rendez vous avec le guide qui va nous 
faire une visite guidée du « nouveau Havre » … la partie de la ville qui a été détruite par les 
bombardements anglais lors de la 2ème guerre mondiale … sympa la visite … très bon guide qui 
connaissait très bien son sujet … de plus il parlait distinctement et fort … ce qui est bien pour une 
bande de vieux … enfin en majorité … qui n’avaient pas tous mis leur sonotone   … et de plus il 
avait un classeur avec des photos pour argumenter la visite … 18h00 la visite se termine et on se 
dirige à petons vers notre lieu d’hébergement … la tite dame nous attendait et nous nous sommes 
répartis dans les chambres … 2 par chambre … on s’installe … c’est des lits superposés … pas 
terrible pour nous qui sommes perclus d’arthrose et mal en tous genres … on tire à la courte paille 
pour certains … d’autres cela s’est décidé d’un commun accord … on cherche une prise de courant … 
bizarre pas de prise en vue … et oh miracle en soulevant le rideau non pas de la douche (ya pas de 
douche dans la chambre) mais de la fenêtre … yen a une … heureusement que j’avais emporté une 
rallonge et une multiprise ainsi avec mon colocataire Cricri nous avons pu charger nos batteries 
ensemble   … puis c’est l’heure de la douche et de la toilette … pas terrible la partie douche … à 
Pont Audemer c’était mieux … bref tout le monde est propre et sent bon … nous pouvons aller au 
réfectoire pour avant de diner boire un ou 2 verres de crémant de Bourgogne accompagnés par 
quelques parts de cake et de pâté en croute offerts par votre serviteur accompagné par Framboise et 
notre Arlette … enfin celle de François   … faut que je fasse gaffe il va me faire les gros yeux … 



mais il n’est pas méchant selon sa moitié   … donc ça papote … ça discute … oui je sais ya pas 
grande différence … autour de la table … 20h00 c’est l’heure du diner … à table !!! … Aspic de 
saumon … choucroute de la mer … fromages … gâteaux en dessert … pi café ou thé ou verveine 
pour certaines et certains ... bonne ambiance… nous aidons au service et la dame de service est 
étonnée et enchantée de notre aide … quelques histoires et chants … le tout soft … et à 21h30 … oui 
c’est tôt mais la tite dame très sympathique du réfectoire doit rentrer chez elle … donc au lit les 
vieux !!! … et très vite nous n’entendons plus de bruit dans les chambrées … pour ma part me 
coucher vers 22h15 cela ne m’arrive pas souvent … mais les bras de Morphée me prennent vite . 

Dimanche 16 septembre 2018 

Lever 07h00 pour Cricri et moi … je n’ai pas trop mal dormi … douche et toilette … on s’habille en 
randonneur et direction le petit déjeuner … là on apprend que notre chère et aimée Anaïs avait oublié 
son sac de vêtements de rechange … mais elle est bien habillée ce matin … comment elle a fait ? … 
et bien la solidarité adalienne a joué … nos randonneuses lui ont prêté quelques vêtements … 
Bernard lui a même proposé un de ses strings mais en fin de compte elle en a pris un d’Arlette ou de 
Pascale … me souvient plus bien   … nous déjeunons donc et nous prenons nos paniers repas … 
enfin de panier il n’y en a que de nom … un sac avec un sandwich, une pomme, une barre de Mars et 
une bouteille d’eau … pas terrible hein ? … vi d’autant que le sandwich est bien mou au toucher … 
pas plus mal car certaines et certains d’entre nous avaient oublié leur dentier  ... bref nous partons à 
pied … oui les voitures se reposent au parking … 2 randonnées … une de souteneurs et une de 
modérateurs … la 1ère emmenée par NOTRE François … oui on se l’est approprié … pas que pour 
Arlette quand même … la 2ème par NOTRE Françoise … j’ai dit aussi notre pour ne pas faire de 
jalouse … mais c’est bien NOTRE car nous l’aimons bien aussi … donc randonnées dans Le Havre et 
ses hauteurs … sympa aussi et toujours aussi belle météo … après avoir mastiqué notre sandwich 
pas très sympathique nous repartons et rentrons à notre base vers 15h30 … puis quartier libre pour 
profiter de la Journée du Patrimoine au Havre … 2 groupes de forment … un pour visiter des bateaux 
et l’autre pour le MUMA le musée d’art du Havre … moi j’ai fait le MUMA … sympa … pas mal de 
tableaux de Boudin le peintre Havrais, quelques Renoir, des Pissaro, un Monet et plein d’autres 
artistes dont je ne me souviens plus des noms … Pierre et sa Françoise ont fait cavaliers seuls en se 
baladant dans le Havre, prenant le tramway et se trempant les pieds dans l’eau à la plage … eau très 
bonne selon Françoise … puis le groupe MUMA a éclaté et par petits groupes ou en solitaire s’en sont 
retournés à la base ou ont dégusté une tite bière ou autres boissons rafraîchissantes dans un troquet 
local   … Jacqueline a du attendre pour prendre sa douche car sa colocataire Pascale qui avait la 
clé de la chambre était en train de s’en jeter un petit dans le troquet sus nommé … fallait être de 
retour pour 18h30 pour l’apéro « offert » par l’Adal … un peu en retard le groupe « bateaux » car il y 
avait foule pour les visites … 19h30 le diner … cornet de jambon, cassolette dieppoise (crevettes, 
fondue de poireaux, riz), fromages, gâteau au chocolat … comme hier soir ça papotte dans la bonne 
humeur … puis j’annonce à l’assemblée des convives que ce soir à 21h40 cela sera la photo pyjama 
… donc à 21h00 direction le 2ème étage ou se trouvent nos chambres pour toilettage et mise soit en 
nuisette, soit en chemise de nuit, soit en pyjama pour la photo … à 21h30 Jean Marc notre 
photographe de service peaufine le réglage de son appareil pour ce moment mémorable … 23 sur 24 
sont là … pas de nuisette … tant pis on ne pourra pas fantasmer   … mais de belles chemises de 
nuit … une belle rose de Martine, une non moins belle d’Aline , une Jacqueline très smart dans son 
beau pyjama comme d’ailleurs François … ils faisaient un beau couple … de belles dames et de 
beaux messieurs en beaux pyjamas … Anaïs drapée dans un beau paréo prêté par je ne sais plus qui 
… je vous rappelle qu’Anaïs dort toute nue suite à la perte de sa valise … yen a d’autres qui dorment 
tout nu la nuit … je tairai les noms   … mais pour la photo ils avaient revêti quelques vêtements … 
bref nous étions toutes et tous beaux … puis c’est le dodo … les ronronnements et sciage de bois se 
sont fait entendre … même chez les dames … par galanterie je ne vous dirai pas laquelle ronfle le 
plus fort  …  



 

Lundi 17 septembre 2018 

Réveil pour Cricri et moi à 06h30 car ce coup ci le ti déj est à 07h15 … programme de la journée très 
chargé … tout le monde est prêt pour un départ pour le pont de Normandie après avoir rangé nos 
chambres et refait nos bagages … nous arrivons de bonne heure … nous devons être pris en charge 
par un conférencier qui doit nous expliquer comment a été construit ce pont … ce monsieur est en 
retard … notre organisateur Rémi s’inquiète … puis après quelques coups de téléphone nous voyons 
arriver à fond la caisse dans un coupé cabriolet le dit monsieur … il s’excuse à peine … très sur de lui 
… trop à mon goût  … nous nous installons donc dans une salle d’exposition et il nous explique le 
comment et le pourquoi du pont de Normandie … sa construction … son entretien … il explique bien 
quoique je le trouve imbu de sa personne … intéressant quand même … puis nous prenons nos 
voitures et nous le suivons pour arriver auprès d’une des piles du pont où nous faisons tous de belles 
photos … magnifique et impressionnant surtout vu d’en bas … puis c’est l’heure de partir pour 
Honfleur que nous visitons sous la houlette de notre viking … déjeuner (toujours aussi délicieux) près 
de la belle chapelle Notre Dame de Grâce qui a la particularité d’avoir ses cloches à coté d’elle … 
comme à la Réunion pour faire face aux cyclones … mais ya pas de cyclone en Normandie … enfin 
pas encore et d’ailleurs chez nous cela serait un ouragan … 24 cloches qui tintent magnifiquement … 
24 comme notre groupe …donc à ce moment là il y a en avait 48   … nous finissons la visite puis 
retour au Havre en empruntant de nouveau le pont de Normandie … nous nous changeons pour une 
tenue plus citadine et maritime car nous partons pour l’embarcadère pour prendre le Le Havre 2 … 
bateau qui va nous faire visiter les ports du Havre … Port 2000 … port pour les transconteneurs et le 
port du Havre proprement qui est plus dédié aux passagers ... Port 2000 … gros et moins gros porte-
conteneurs … il ya avait 2 beaux spécimens … au Port du Havre un paquebot de croisière était en 
escale … belle bête aussi … il y avait au moins 15 ponts … un car-ferry aussi était en attente pour 
l’Angleterre … un petit tour aussi au large du Havre nous a permis de découvrir cette ville de la mer … 
17h15 c’est l’heure du goûter offert par l’Adal pour terminer cette aventure havraise … bien entendu 
nous fêtons et célébrons comme il se doit Rémi … notre GO … Gentil Organisateur   … 18h00 nous 
rentrons au bercail … direction Montigny … pour ma part j’ai déposé Juju à 19h50, Lili à 19h54 devant 
leur porte et moi-même je me suis déposé à 20h00 … mardi certaines et certains d’entre nous étions 
à la rando du mardi et nous avons appris d’Anaïs avait retrouvé sa valise … chez elle dans son entrée 
 . 

Voili voilà les zamiches pour ma part très content de ce séjour organisé de main de Maitre par Sieur 
Rémi ... le seul bémol c’est le couchage, les douches du CRJS et l’état général du bâtiment … dire 
que des jeunes sportifs y séjournent dans ces conditions … imaginez un peu un jeune de plus de 2 m 
et il y en avait nous les avons vus … dormir dans un petit lit superposé dans une si petite chambre 
partagée à 2 … les points positifs étaient la situation exceptionnelle du bâtiment … en ville à 3 min à 
pied de la mer et du port … les menus des diners très bien sauf la partie fromages pas trop top … à 
part du camembert qui était industriel rien de bien fameux … et la gentillesse des employées de ce 
centre … mais bon comme nous a dit Rémi … pas facile de trouver une résidence pas trop chère et 
bien située. 

Bonne lecture et à bientôt sur les chemins adaliens 

Bises aux dames et lichettes aux messieurs. 

Philippe 


